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Встреча с региональными товаропроизводителями  

Законодательное Собрание Оренбургской области 18.09.2017 

На встрече с товаропроизводителями Оренбуржья, которую провел 

заместитель председателя Законодательного Собрания Олег Димов, 

обсуждены актуальность введения запрета на возврат нереализованной в 

срок продовольственной продукции и механизмы его законодательного 

регулирования. 

– Мы хотим совместно обсудить, какие  возникают трудности во 

взаимоотношениях с торговыми сетями, есть ли проблема возврата 

нереализованной в срок продовольственной продукции. Федеральная 

мониторинговая группа «Честная цена» готовит доклад Президенту страны, и 

наш регион принимает в этом активное участие, – заявил вице-спикер.  

Федеральная мониторинговая группа «Честная цена» предложила три 

возможные законодательные модели урегулирования возвратов: 

категорический запрет; запрет на возмездной основе, то есть производителю 

может возвращаться непроданная в срок продукция исключительно на 

безвозмездной основе; возмездный возврат нереализованного товара, но с 

пропорциональной уценкой от первоначальной стоимости поставки. 

В ходе совещания производители мясной, молочной и хлебной 

продукции высказались за необходимость принятия категорического запрета 

на возврат. В этом случае торговая сеть обязана будет самостоятельно и без 

каких-либо финансовых обременений для предприятий-поставщиков 

обеспечивать утилизацию нереализованных продуктов питания, либо 

передачу их на переработку третьим лицам. 

 

Один патент на строительство и ремонт  

Законодательное Собрание Вологодской области 18.09.2017 

        Предпринимателям, которые занимаются строительством и ремонтом, 

планируют разрешить приобретать один патент на все виды работ. 

Соответствующие поправки в Налоговый кодекс намерены внести на 

рассмотрение своих коллег из Госдумы депутаты ЗСО. 

        Речь идет о предоставлении права субъектам Российской Федерации 

группировать виды экономической деятельности, являющиеся бытовыми 

услугами.  

        В настоящее время, после вступления в действие нового 

Общероссийского классификатора видов экономической деятельности 

(ОКВЭД2), вид предпринимательской деятельности «Строительство жилых и 



нежилых зданий» существует обособленно. Каждому из сопутствующих 

строительству видов деятельности присвоен отдельный код, для которого 

установлен свой размер потенциально возможного к получению годового 

дохода.  

        «Это приводит к необходимости оформлять сразу несколько патентов, 

чтобы осуществлять работы в прежнем объеме. К примеру, маляр-штукатур 

должен приобрести отдельные патенты на производство штукатурных, а 

также малярных и стекольных работ. Универсальный мастер и вовсе должен 

купить больше десяти разрешений. Все это, конечно же, тормозит развитие 

патентной системы налогообложения, – отметил председатель комитета ЗСО 

по бюджету и налогам Андрей Подволоцкий. – Предлагаемая мера позволит 

улучшить налоговый климат в субъектах, создаст дополнительный стимул 

для молодых предпринимателей открыть свое дело».  

  

Ипотечный бум  

Дума Астраханской области 18.09.2017 

         Состояние жилищного кредитования стало основной темой заседания 

комитета Думы по строительству и жилищно-коммунальному хозяйству, 

которое состоялось 18 сентября.  

         В  первом полугодии 2017 года рынок ипотеки в стране вырос на 16%. 

Всего было выдано 423 тысячи ипотечных кредитов. Растут показатели и в 

Астраханской области: объем ипотечного жилищного кредитования граждан 

увеличился на 11% в денежном выражении. По мнению специалистов, 

позитивная тенденция связана со снижением ставок по ипотеке, достигших 

минимального уровня за всю историю ипотечного рынка в России. Этому во 

многом способствует замедление инфляции и снижение ключевой ставки 

Центрального банка РФ, которая падает с начала года и сейчас составляет 

8,5% годовых. Ведущие российские банки с государственным участием 

улучшили условия ипотечных жилищных программ: введены новые 

пониженные базовые ставки годовых, уменьшен минимальный порог 

первоначального взноса. 

        На территории региона более десяти лет функционирует «Ипотечное 

агентство Астраханской области», основной задачей которого являются 

поддержка и развитие рынка ипотечного жилищного кредитования, 

содействие жилищному строительству. Благодаря деятельности агентства 

более 2200 астраханских семей улучшили свои жилищные условия. Большая 

часть заемщиков – это владельцы материнского капитала, работники 

бюджетной сферы, военнослужащие и молодые семьи. 

 

За незаконный сброс мусора могут изъять транспорт  

Законодательное Собрание Ленинградской области 19.09.2017 

        Постоянная комиссия по законности и правопорядку областного 

парламента поддержала федеральный законопроект, который предлагает 



изменения в Кодекс РФ об административных правонарушениях в части 

усиления административной ответственности в области охраны окружающей 

среды и природопользования, охраны собственности. 

         Законопроектом предлагается повысить штрафные санкции и ввести 

дополнительную меру – конфискацию транспортных средств, механизмов, 

самоходных машин и других видов техники, использованных в качестве 

орудия совершения административного правонарушения (АП).  

        Конфискацию предлагается применять  за сброс отходов производства и 

потребления, в том числе радиоактивных и твердых коммунальных отходов в 

поверхностные и подземные водные объекты, на водосборные площади, в 

недра и на почву, а также  за пределами специально отведенных и 

оборудованных для этих целей мест.  

        Стоит отметить, что в действующем законодательстве отсутствует 

понятие «сброс отходов производства и потребления», поэтому оно 

раскрывается в примечании законопроекта: это – «оставление отходов 

производства и потребления в местах, не предназначенных для их сбора, 

накопления, обработки, утилизации, обезвреживания и размещения». 

        В качестве правонарушителей во всех перечисленных случаях могут 

выступать граждане, должностные и юридические лица, а в двух последних –

и лица, осуществляющие предпринимательскую деятельность без 

образования юридического лица.  

        Законопроектом также предлагается урегулировать ряд моментов, 

касающихся составления административных протоколов, рассмотрения дел 

об административных правонарушениях и издержек по таким делам. Кроме 

того, вносятся изменения в части наделения органов исполнительной власти 

субъектов РФ полномочиями  по утверждению порядка хранения изъятых 

вещей и документов до рассмотрения дела об АП. 

         Постоянная комиссия по законности и правопорядку решила 

рекомендовать депутатам поддержать его на ближайшем пленарном 

заседании парламента. 

 

Средства на обновление автобусных парков могут удвоиться  

Законодательное Собрание Новосибирской области   19.09.2017 

         Комитет Законодательного собрания по транспортной, промышленной и 

информационной политике согласовал проект изменений в госпрограмму об 

обеспечении доступности услуг общественного пассажирского транспорта.  

        Для обновления подвижного состава предприятий общественного 

автомобильного транспорта, работающих по регулируемым тарифам на 

муниципальных и межмуниципальных маршрутах, планируется выделение 

субсидии в размере 50 млн рублей. Господдержкой учтены требования 

правительства РФ, в том числе условие софинансирования, а также 

отсутствие задолженностей по налогам. Средства, выделяемые из 

внебюджетных источников, составляют 116,7 млн рублей. Всего на 166,7 млн 

рублей планируется закупить 70 автобусов. 



        Депутаты согласились с проектом изменений госпрограммы, однако 

обсуждение на этом не закончилось. По оценке главы областного минтранса, 

в сельских районах области износ подвижного состава автопарков превышает 

70%. При этом средства, запланированные госпрограммой, ограничиваются 

50 млн рублей ежегодно с 2018 по 2020 годы. 

        Вариант увеличить субсидию на приобретение подвижного состава 

автопарков предложил заместитель председателя Заксобрания Валерий 

Ильенко. Он напомнил, что в областной бюджет были заложены средства на 

компенсации в связи с предполагаемым увеличением транспортных тарифов. 

Из этих средств 40–45 млн рублей остались неиспользованными. При 

корректировке бюджета в октябре оставшиеся деньги можно будет направить 

на субсидии перевозчикам для обновления подвижного состава.  

           

7 октября станет Днем московской промышленности  

Московская городская Дума    20.09.2017 

       Депутатами столичного парламента рассмотрен и поддержан проект 

закона города Москвы «О внесении изменения в статью 1 Закона города 

Москвы от 22 сентября 2004 года № 56 «О праздниках города Москвы». 

Документом устанавливается новый городской праздник – День московской 

промышленности. Он приурочен к 7 октября - дате принятия в 2015 году 

Закона города Москвы «О промышленной политике города Москвы».    

        В обрабатывающей промышленности города сегодня трудятся более 600 

тыс. москвичей. На территории столицы располагается 7300 промышленных 

предприятий, 750 из них – крупные. Это говорит о том, что промышленность 

сегодня – важная сфера жизнедеятельности города». 

       Празднование Дня московской промышленности позволит привлечь 

внимание широкой общественности и заинтересованных инвесторов к 

развитию и локализации на территории города высокотехнологичных, 

компактных, экологически безопасных и эффективных производств. Кроме 

того, профессиональный праздник укрепит социальную роль и позитивную 

репутацию московской промышленности и людей, работающих в данной 

сфере. 

 

Предложения Донского парламента по улучшению деятельности 

управляющих организаций в сфере ЖКХ одобрены 

Законодательное Собрание Ростовской области 21.09.2017 

         На заседании Комитета по жилищной политике и жилищно-

коммунальному хозяйству Государственной Думы одобрены поправки к 

проекту федерального закона «О внесении изменений в Жилищный кодекс 

Российской Федерации». В заседании комитета приняла участие донская 

делегация: председатель комитета по строительству, жилищно-

коммунальному хозяйству, энергетике, транспорту и связи Евгений Шепелев, 



министр ЖКХ Ростовской области Андрей Майер. Получившие одобрение на 

федеральном уровне поправки были предложены Законодательным 

Собранием Ростовской области.  

       Они предполагают более весомые санкции к управляющим 

организациям, уклоняющимся от проведения проверок. Например, 

предусматривается исключение по решению органа государственного 

жилищного надзора сведений обо всех домах, в отношении которых 

лицензиат осуществляет деятельность по управлению, в случае, если в 

течение календарного года лицензиату и (или) его должностному лицу судом 

три или более раз было назначено административное наказание да 

воспрепятствование деятельности государственного надзорного органа. 

        Предусматривается аннулирование лицензии при несоответствии 

лицензиатом лицензионным требованиям, а также при назначении судом 

трёх и более раз административного наказания за воспрепятствование 

законной деятельности должностного лица органа государственного 

жилищного надзора. 

         Устанавливается обязанность лица, по инициативе которого было 

созвано общее собрание собственников помещений, выбравших 

непосредственный способ управления домом, представлять копии решений и 

протокола общего собрания в орган государственного жилищного надзора не 

позднее 10 дней после проведения такого собрания. 

        Уточнено, что дата начала осуществления управляющей организацией 

обязанности по управлению многоквартирным домом не может быть ранее 

даты внесения сведений о таком доме в реестр лицензий субъекта РФ. 

        Соответствующий проект федерального закона будет рассмотрен во 

втором чтении на пленарном заседании осенней сессии Государственной 

Думы. 

 

Госдума поддержала законопроект, нацеленный на  борьбу с 

распространением туберкулеза   

Государственное Собрание Республики Башкортостан 21.09.2017 

        Депутаты Государственной Думы поддержали в первом чтении 

законопроект, внесенный Государственным Собранием – Курултаем 

Республики Башкортостан и нацеленный на борьбу с распространением 

туберкулеза.  

         Республиканский парламент предложил внести изменения в статью 13 

Федерального закона «О предупреждении распространения туберкулеза в 

Российской Федерации», закрепив в нем обязанности по соблюдению 

санитарно-противоэпидемического режима и прохождению 

соответствующего обследования и лечения для лиц, больных туберкулезом. 

В настоящее время законодательно такая обязанность не закреплена, закон 

предписывает больным туберкулезом лишь проведение уже назначенных 

лечебно-оздоровительных мероприятий.  



        Законопроектом также расширяются обязанности данной категории лиц, 

в том числе по выполнению санитарно-гигиенических правил не только в 

общественных местах, но и по месту жительства и работы, по явке в 

медицинские противотуберкулезные организации, по вызову медицинских 

работников, по непрепятствованию проведению противоэпидемических и 

санитарно-оздоровительных мероприятий в местах их проживания.  

        – Наша инициатива направлена одновременно на защиту интересов как 

лиц, страдающих туберкулезом, так и здоровых граждан, – 

прокомментировал председатель Государственного Собрания Константин 

Толкачев. – К сожалению, Россия сегодня остается одним из государств с 

наиболее высоким уровнем туберкулеза. Развитые страны давно уже 

победили это зло, во многом благодаря подобным профилактическим мерам. 

И нам тоже пора сделать шаг в этом направлении.  

 

Нулевая ставка на движимое имущество продлена на 3 года  

Московская областная Дума    21.09.2017 

 

         В ходе 30-го заседания Мособлдумы были приняты изменения в Закон 

«О налоге на имущество организаций в Московской области». 

        Необходимость принятия законопроекта возникла в связи с тем, что с 1 

января следующего года федеральная налоговая льгота по налогу на 

имущество организаций в отношении  движимого имущества, принятого с 1 

января 2013 года на учет в качестве основных средств, может быть отменена. 

Решение о её продлении было возложено на заксобрания субъектов России. 

         Предлагаемая льгота востребована в регионе. Ею воспользовались в 

2016 году более 15 тыс. налогоплательщиков, в 2017-ом – более 17 тыс. 

налогоплательщиков. В областную Думу неоднократно поступали обращения 

от предпринимателей с просьбой сохранить эту льготу. 

        Таким образом, депутаты проголосовали за принятие соответствующих 

изменений – в Закон  с 1 января 2018 года по 1 января 2021 года на 

территории Московской области установлена ставка налога на имущество 

организаций в отношении движимого имущества, принятого с 1 января 2013 

года на учет в качестве основных средств в размере 0%.  

        В среднесрочном периоде новый закон обеспечит стабильность 

налоговой нагрузки на налогоплательщиков. 

 

Депутаты поддержали идею создания промышленных парков 

регионального значения  

Законодательное Собрание Ямало-Ненецкого АО 21.09.2017 

 

        На очередном заседании окружного парламента депутаты рассмотрели в 

первом и окончательном чтениях Закон автономного округа «О внесении 

изменений в некоторые законы Ямало-Ненецкого автономного округа в 

целях развития инвестиционной и предпринимательской деятельности в 

Ямало-Ненецком автономном округе».  



       Законом вводится понятие «промышленный парк регионального 

значения», а также устанавливаются полномочия Правительства Ямала и 

исполнительных органов государственной власти автономного округа в 

части стимулирования развития промышленных парков регионального 

значения. В силу отраслевой и региональной структуры экономики создание 

в автономном округе промышленных парков, соответствующих критериям, 

установленным Правительством Российской Федерации (территория парка 

должна составлять не менее 8 гектаров, наличие на территории парка точки 

присоединения потребителей к электрической энергии максимальной 

мощностью не менее 2 МВт и т.д.), представляется экономически 

нецелесообразным.  

        Кроме того, депутаты поддержали изменения, связанные с 

предоставлением крупным инвесторам земельных участков, находящихся в 

государственной или муниципальной собственности, в максимально сжатые 

сроки. Согласно поправкам инвестиционный проект будет сопровождаться 

по принципу «одного окна» в порядке, установленном постановлением 

Правительства автономного округа. В настоящее время в округе существует 

перечень критериев, при соответствии одному из которых инвестиционный 

проект считается масштабным проектом, и им земельные участки 

предоставляются без проведения торгов. К таким критериям относятся: 

реализация инвестиционного проекта на условиях соглашения о 

государственно-частном партнерстве, наличие инвестиционного проекта в 

перечне объектов Адресной инвестиционной программы автономного округа 

на очередной финансовый год и плановый период. 

Стоит добавить, что Департамент экономики региона систематизирует 

свободные земельные участки, после чего они будут размещены на 

инвестиционном портале автономного округа. 

 

Передачи «Умники и умницы», «Галилео» должны быть  в эфире чаще   
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        На заседании Заксобрания депутаты поддержали инициативу своих 

коллег из Республики Адыгея.  Парламентарии 01 региона обратились к 

Министру образования и науки РФ Ольге Васильевой и Министру культуры 

РФ Владимиру Мединскому о пересмотре концепции вещания основных 

федеральных каналов. 

         В частности, депутаты Государственного Совета-Хасэ Республики 

Адыгея предлагают увеличить время вещания познавательных и 

образовательных передач для среднего и старшего школьного возраста. 

Лавина разнонаправленной информации – ток-шоу, подробности личной 

жизни звезд, криминальные сводки – занимают большую часть эфирного 

времени. Их повторная трансляция, тиражирование в интернет-пространстве, 

где чаще всего общаются подростки, ставят ребят перед невозможностью 

отказа от просмотра такого видео, отмечают авторы обращения. 



        Парламентарии Адыгеи уверены: более серьезный подход к 

закреплению эфирного времени за детским контентом позволит 

сформировать правильную модель поведения среди подростков. От ребят все 

чаще можно услышать мнение о том, что им не хватает хорошего кино, без 

жизненного негатива, без трансляции асоциального поведения, продолжают 

авторы инициативы. «Нам нужны современные фильмы и передачи, 

формирующие чувство патриотизма, гордости за историю своей страны, 

восхищение ее культурным наследием и талантом людей», отмечается в 

тексте. 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-75-56 


